
最新企业财务培训心得体会(精选5篇)
心中有不少心得体会时，不如来好好地做个总结，写一篇心
得体会，如此可以一直更新迭代自己的想法。我们应该重视
心得体会，将其作为一种宝贵的财富，不断积累和分享。以
下是我帮大家整理的最新心得体会范文大全，希望能够帮助
到大家，我们一起来看一看吧。

企业财务培训心得体会篇一

按照区委组织部和区委党校的要求，本人参加了5月17日至5
月28日《区科级干部任职培训班》的学习。培训过程中本人
系统地学习了的理论思想，党的建设与执政能力，和谐社会
的构建，领导科学，公共管理，当前经济政治形势等方面的
培训内容和外出“三同”活动的锻炼。通过两周学习和锻炼，
使自己的理论基础，世界眼光，战略思维，党性修养等方面
有了比较明显的提高，增强了做好新形势下本职工作的能力
和信心。主要有以下几方面体会和收获：

一、进一步提高了基础政治理论素养

本次培训班教学安排，组织上紧密结合我们干部的需要，聘
请了市党校专家、著名时事评论员、著名专家为我们授课。
课后课外讨论，外出“三同”锻炼等多种形式，重温了党的
基本理论，相比过去，对党的基本理论的掌握更加系统了，
领会和理解得更加深刻了，使自己的知识储备更加丰富了，
在思想认识上得到进一步的升华。譬如，学习了的时代背景，
实践基础和历史地位，我又进一步认识到坚持立党为公，执
政为民，树立全心全意为人民服务思想的重要性，只有把本
利益。学习全面贯彻，使我改变过去学习认识上的偏见，从
理论思想上认识到是指导发展的世界观和方法—论，是全面
建设和谐社会宏伟目标的根本指导方针。在今后的工作实践
中，必须把学习贯彻落实作为自己行动的指南，扎扎实实的



做好本职工作。

二、进一步增强了党性锻炼修养

在培训中使我深深地体会到，参加这培训班，不仅仅是自己
个人做好工作需要，更是贯彻落实党的战略目标需要。作为
基层的一名公务员，只有在各自本职的各自本职岗位中的锻
炼和磨练，才能真正肩负起建设和奉献的重任。整个培训班，
先进行严格的培训动员，再有党的执政理论，党性修养，还
有外出“三同”锻炼。参加外出“三同”的锻炼，使我的意
志得到进一步磨练，组织纪律性得到进一步加强，集体观念
和团队精神得到进一步增强。特别是对当前城村建设问题、
扶贫工作有了更深刻的理解和认识。聆听了反腐专家讲授的
课程，使我在心灵上又一次受到了震撼。作为一名公务员、
干部，更应该要警钟长鸣，要更加重视党性锻炼和修养，正
确对待权力，名利，树立正确的地位观和政绩观，不断提高
筑牢拒腐防变和抵御风险的能力要以已所不欲，勿施于人古
训要求自己，要廉洁自律，淡泊名利，无论在什么时候，什
么情况下，都要以党性为原则，始终做到要求别人做到的，
自己首先做到，要求别人不做的，自己坚决不做。

三，进一步掌握了公共管理服务知识

在教学中，安排了党的执政能力建设，领导方法和领导艺术，
与媒体的沟通等理论学习，还就如何开展服务型政府进行了
深入讨论。合理的课程安排，一方面，使我进一步掌握了领
导和管理的基本知识，熟悉和理解了作为领导应该具备的领
导艺术和领导能力。另一方面，通过知识的积累，自己在能
力和水平上有新的提高，这也必将对我今后的学习工作提供
更大的帮助。尤其是学员们勤奋好学的精神，一丝不苟的学
习态度，争先恐后的学习氛围，使我深有感触，体会颇深，
也激励着我不断加强学习，刻苦钻研，勤奋工作。外出
的'“三同”锻炼，让我再一次领略了参加集体生活的紧张和
乐趣、再有现时农民的疾苦。这是一次提高综合能力的好机



会，既锻炼了自己的能力，又丰富了经验和阅历的好机会。
学习期间，自己也十分注重加强与学员们的沟通和交流，增
强了解全局，掌握全局的意识，既增进了彼此同学之间的友
谊，又了解了各自本职工作，社区建设发展情况，为自己更
好的工作打下扎实的基础。

四、进一步建立了创新思维理念

在培训中，使我深感到作为现代每位社会公职人员，必须首
先建立创新的新理念，树立创新则生，守旧则亡，不断淘汰
自己，战胜自己，超越自己;其次要跳出以往的思维定势，有
一种自我否定精神;第三要有开阔的思维视角，敢想，敢闯，
敢为天下先。只有这样才能让头脑充满智慧，让人生充满成
功。才能在工作上爱岗敬业，忠于职守，无私奉献，才能摆
正自己的位置，做到工作积极主动不越位，服从不偏位，补
台不空位，才能自觉履行监督职能，敢于直言，以任劳任怨
的工作态度，踏实的工作作风，尽职尽责做好本职工作，才
能在作风上密切联系群众，做好党和人民群众沟通的桥梁和
纽带，处理好与同级之间关系和与下级之间的关系，戒骄戒
躁，以高尚的品德和纯洁的人格，树立起执政为民的良好形
象。

此次培训学习，本人收获很大，使我改变了许多观点，思想
政治水平有了质的飞跃。在今后的工作中，将不断更新知识
结构、努力勤奋工作、积极开拓创新、注重培养能力，以一
种崭新的姿态投入到各项工作中，不辜负组织的教育和培养，
为今年实现和谐社会作出自己应有的贡献。

企业财务培训心得体会篇二

作为一名企业财务工作者，我一直对如何做好财务会计工作
感到困惑，所以我积极参加了企业财务会计培训。在培训期
间，我学到了很多知识和技巧，深感受益匪浅。下面，我将



分享我的心得和体会。

第二段：培训内容

在培训中，我们系统地学习了会计原理、各种财务报表的编
制、税务筹划等基本知识，了解了企业税收政策，知道了如
何正确记录账目，如何追踪企业的各项财务指标，以及如何
开展员工薪酬核算等等内容。培训期间，我们还进行了有益
的实践操作，包括编制财务报表和纳税申报等。

第三段：培训收获

经过培训，我收获很多。首先，我学会了财务会计的专业术
语，知识框架更加清晰。其次，我对财务报表有了更加深入
的理解，可以更好地辅助企业做出财务决策。另外，我还学
习了如何更个性化地编制各项财务报表，如资产负债表、现
金流量表和利润表，以及企业成本控制、资金管理等。

第四段：财务培训对工作的影响

通过学习，我在工作中也获得了很大的提高。我能更快更精
准地整理财务会计数据，为公司做出准确的决策提供了有力
的支持。另外，在纳税申报方面的知识也让我能够充分利用
优惠政策，合法减轻企业负担。

第五段：结论

总之，财务会计培训让我受益匪浅。我不仅掌握了纳税申报
的技巧，还了解了企业税务政策的底细，有助于更好地为企
业服务。另外，我还学习了相关管理技巧，提升了专业素质。
通过这一次培训，我相信我能更好地完成公司交给的任务，
为企业的发展贡献一份力量。



企业财务培训心得体会篇三

当今社会，企业财务会计在企业的经营管理中占有极为重要
的地位。而想要担任财务会计职位，除了具备专业知识外，
还需要具备实际操作技能。因此，企业财务会计培训就显得
至关重要。本文将阐述笔者在企业财务会计培训中的心得和
体会。

第二段：课程设置与师资力量

企业财务会计培训主要涵盖财务基础知识、会计实务、财务
管理以及税务规划等方面。而在培训过程中，师资力量也是
至关重要的。据笔者了解，优秀的企业财务会计培训机构往
往都有着一定的师资力量，这些老师不仅具有深厚的学术背
景，更具备丰富的实践经验，能够真正帮助学习者理解和掌
握相关知识。

第三段：实操环节与案例分析

在企业财务会计培训中，实操环节和案例分析都是必不可少
的。因为企业财务会计涉及到企业的日常运营，应用实践非
常广泛。在实操环节中，学习者将会亲自操作会计软件，熟
练掌握会计科目设置、会计凭证录入、报表制作等基础知识。
在案例分析环节中，学习者将会接触到真实的财务会计案例，
从中学习并理解企业财务会计的应用价值和实践方法。

第四段：培训效果与职业发展

企业财务会计培训的最终目的是提高学习者的专业水平，让
他们能够胜任各种企业财务会计工作。因此，培训的效果是
至关重要的衡量标准。通过企业财务会计培训，学习者可以
提升自身的实际操作能力，掌握各类财务会计操作技能。这
些技能也会对个人职业发展产生积极的影响，让学习者在职
场中更加轻松地应对各种工作挑战。



第五段：总结

企业财务会计培训不仅仅是提高学习者财务会计知识水平的
机会，更是实现自身职业规划的重要途径。在这个过程中，
学习者需要抓住机遇，认真学习，积极探索，不断挑战自我，
提高自身素养，才能够真正成为一名优秀的财务会计人才。

企业财务培训心得体会篇四

经过徐志勇老师从非财务人员的角度为我们普及了财务知识，
使我对财务知识有了一个从浅到深的认识。现就我的学习心
得体会做总结如下:

首先通过学习使我真正的认识到财务管理是企业管理的重要
组成部分，财务管理不是财务一个部门的事，而是关系到企
业的各个领域、各个环节，是企业可持续发展的一个关键。
如:企业财务管理的合理性会使企业加强管理和核算、改善技
术、提高劳动生产率、降低成本，从而有利于资源的合理配
置和经济效益的提高。从企业的长远发展来看，系统有效的
财务管理是为了企业价值的最大化。

其次，我们明白了如何看企业的三张报表，即:“资产负债
表”、“利润表”、“现金流量表”。资产负债表反映企业的
“此刻时”，即企业此刻的健康状况如何;利润表反映企业
的“过去时”，即企业过去“怎样样”;现金流量表透视企业的
“将来时”，即企业将来“怎样样”。透过财务报表分析，
如何预警公司所面临的风险，公司的利润源在哪里。明白了
在公司扩张或投资前，该如何运用好财务知识，减少公司的
经营风险。徐老师还用了一些浅显的事例，让我们明白了资
金周转率的重要性;应收帐款与存货上升等带来的企业盈利潜
力下降等等。对于以前所熟知的毛利低或“亏本”产品的产
与停的问题，运用管理会计知识分析，这些亏损产品如果产
生了边际贡献，尽管它是亏损的也务必继续生产，只有这样
企业的盈利水平才会更高。管理会计不仅仅给企业带给了决



策的科学方法，更主要的是透过决策使企业所拥有的有限资
源得到合理的配置，发挥最大效率，来应对市场资源缺乏给
企业带来的损失。

最后，结合公司实际，我深刻认识到企业的协调发展和可持
续增长，做好财务预算的重要性。透过合理的预算，能够正
确预测公司将在未来何时需要现金，能够控制现金支出和收
入的合理程度，避免不合理的现金支出，降低公司运营风险。

虽然时间短可能不会学到太多的东西，但是却使我在今后的
工作和生活中，能够掌握并树立财务管理观念就是我最大的
收获了，也为我在后续财务知识的学习方面起到了引路和指
导的作用。

企业财务培训心得体会篇五

为了扩展与巩固中可财务人员的专业知识，2021年3月12日集
团总部在湛江厂一楼培训室，举行了为期2天半的财务fpt培训
课，总部开设的培训课程有：集团财务政策讲解、中可业务
实操涉税分析、dme管理、sap实务操作、全面预算管理、财务
运作风险控制、esss项目推广经验介绍、价格管理控制、销售
结算风险关注，此次的培训让我受益匪浅。

作为管理会计的我，感受最深刻的课程是sap实务操作与全面
预算管理。赵总主要讲述了sap各个模块的集成关系、sap生产
成本计算的逻辑、sap营业所税资产负债表及损益表逻辑。因
为管理会计工作平时比较少用sap，只有每个月结完账之后才
会使用sap系统导科目余额，销售成本、当月产量等数据，但
从来都不知道这数据在sap里是通过什么计算逻辑出来的，尤
其是生产成本的核算逻辑，当发现财务数据之间有差异时，
我无从下手，不知从哪里开始找原因，听完赵总的课程后我
茅塞顿开，懂得了在以后的工作里出现类似问题时从哪个模



块开始着手查找原因。对sap整套计算逻辑有概念性的了解后，
我在制作管理月报遇到问题时就可以迎刃而解了。

预算也是管理工作者一项重要工作，对于第一次做预算工作
的我，其实并不了解公司真正意义上的预算，只知道总部每
年下半年会给定一个明年的销量目标，然后公司各功能组就
会围绕销量预算数据制定各自的预算目标。

沈总用生动有趣的方式给我们讲解了什么是全面预算管理，
原来预算本身不是最终目的，更多的是一种公司战略的实施
手段，编制预算并不是纯属财务行为，预算可以规划未来，
细化和量化公司战略目标，预算可以整合资源，优化业务与
财务资源配置，预算可以实现纵向和横向沟通，预算是控制
经济活动与考核公司绩效的一种手段。我们并不能为了做预
算而做预算，要理解预算真正的管理意义，才能为公司编制
出合理有效预算管理数据。预算制定后并不是一成不变的，
它是随经济环境与公司实际情况的变化而变化的，只要符合
管理需求都可以做出改变的，从而更加完善公司的预算管理
系统。

作为管理会计工作者对数据应该要有一定的敏感性，而这种
敏感度并不是与生俱来的，而是在平时工作中不断的积累的，
这种积累需要我们平时在工作中要抱有一颗好奇心，多问为
什么，多思考，多动手，了解数据背后的故事，从而提出解
决问题的方案，为公司的日常财务管理提出宝贵意见。

这次的培训课程只是一个起点，我希望在以后的工作中能有
更多这样的宝贵培训交流学习的机会，了解公司的整套财务
运作流程，来提升自己的财务管理专业水平，提高日常财务
工作效率。感谢公司给我这样的学习机会，相信通过不断的
积累，不断学习，在不久的将来自己可以成为行业内精英。

企业财务培训心得5


